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浩鼎珮帆倡推家庭友善政策
短片宣政綱 籲增託兒服務延有薪產假等

香港文匯報訊（記者 文森）所有家庭都能夠

和睦相處，整個社會才能得以安穩。立法會選舉

俗稱「超級區議會」的區議會（第二）候選人、

民建聯副主席周浩鼎，及爭取在新界東直選連任

的現任民建聯議員葛珮帆，近日聯手拍攝短片，

傳達他們在家庭方面的政綱，包括爭取更多家庭

友善設施、延長母親的有薪產假等，期望能夠達

至維護家庭價值，推動家庭友善政策。

新界東候選名單：
陳克勤、葛珮帆、鄧家彪、容海恩、李梓敬、林卓廷、
鄭家富、方國珊、張超雄、范國威、侯志強、楊岳橋、
梁國雄、陳志全、麥嘉、李偲嫣、廖添誠、陳云根、
陳玉娥、黃琛喻、梁金成、梁頌恆

區議會（第二）候選名單：
李慧琼、周浩鼎、王國興、涂謹申、鄺俊宇、關永業、
梁耀忠、何啟明、陳琬琛

香港文匯報訊（記者 文森）作為現任立法會漁農界功
能界別議員，民建聯何俊賢一向關注界別內選民的福祉，
協助他們解決難題。競逐連任的他早前便特別前往元朗八
鄉錦田公路大江埔一個不幸發生火警的養雞場與場主接
觸，又認為自願退還牌照計劃推出後，阻礙養雞業的持續
發展。
大江埔村一個養雞場日前不幸發生火警，據報道指出，
雞場飼養的約3,000隻雞苗全部被燒死。何俊賢前日在其
facebook專頁發帖指出，他特別前往養雞場，向場主香先
生了解情況，而在交談當中，香先生對現行養雞場的搬場
法例頗有意見。他認為，自10年前自願退還牌照計劃推
出後，雞農根本無法搬遷農場，導致養雞場無法得到更好
規劃，阻礙了養雞業的持續發展，認為這才是真正窒礙行
業發展的主因。他表示，必定會為雞農爭取改善方案。
立法會漁農界候選人還有黃容根。
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香港文匯報訊（記者
文森）青年是社會未來
棟樑，他們是否有良好
的發展機會對香港十分
重要。一直關心青年發
展的新民黨立法會新界
東候選人容海恩，昨日
在其facebook上載了她

的「青年出路」政綱，建議特區政府成立青年創業基金及園地、推
動成立多元創意文化產業園、加快推行科學園擴建計劃等。
容海恩指出，青年人是社會的未來，應為青年創出路、向上

流。針對青年出路，她提出了四大政策建議，包括成立青年創業
基金及園地，為青年人在創業時提供資金援助及低成本的平台；
推動創新電子科技文化產業如電子競技、手機程式或遊戲開發
等，把香港電子開發產業推向國際化；推動成立多元創意文化產
業園，為多元創意文化產業專才提供出路、平台及資源，而創意
文化產業包括音樂，藝術及運動等；加快推行科學園擴建計劃，
以科技推動「再工業化」作出長遠規劃。

容海恩四建議 助港青「創出路」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）反對派繼續斷章
取義，抹黑民建聯建議的全民退休保障方案，聲
稱資產審查目的是要「分化」長者云云。民建聯
副主席、區議會（第二）候選人周浩鼎昨日對此
回應表示，香港社會現時未有透過增加稅收或三
方供款的形式，以達至全民退休保障的共識。他
強調，民建聯提出的「三級制」的方案，是可即
時讓有迫切需要的人士可先拿到更多保障，「我
們不是空口講白話。行到先，做到先，總好過現
在繼續爭拗，什麼都做不了。」
香港理工大學應用社會科學系社會政策研究中
心、「長期護理關注平台」昨日合辦「超級區議
會」選舉論壇，民建聯周浩鼎、民主黨鄺俊宇、
公民黨陳琬琛、「新民主同盟」關永業及街工梁
耀忠均有出席，就對長期護理服務的抱負及政見
表達意見。
周浩鼎在論壇上繼續被反對派斷章取義抹黑民
建聯的全民退休保障方案。周浩鼎在回應強調，
從香港現時情況來看，未必真的可輕易應付未來
人口老化，而增加的全民退休保障金額，社會對
此也難以達至共識，「如果你講到三方供款，僱
主及僱員都要額外供款，這個我掌握到社會上未
必如此容易拿到共識。如果那些人不同意三方供

款，你怎樣說服他們呢？」

「行到先，做到先，好過續爭拗」
因此他建議，既然大家如此難以達至共識，倒

不如現在先設有「三級制」的方案，讓有迫切需
要的人士可先拿到更多保障，「我們只是講資源
調配，就要想一個行得通的辦法，我們不是空口
講白話。行到先，做到先，總好過現在繼續爭
拗，什麼都做不了。」
針對香港現時長期護理服務情況，周浩鼎坦

言，過往在區議會及社區層面，均有機會接觸到
不少長者向他反映不少問題，例如安老院舍輪
候、日間長者照顧護理等問題。

籲提時間表路線圖改善安老服務
他特別提到「長者送飯」問題，「連續幾日的

假期，沒有人送飯，這問題是特別嚴重，反映了
長期日間護理的人手是不足夠，政府提供的資源
也是不足夠。」故此，周浩鼎期望，特區政府可
定時更新情況，並提供時間表、路線圖，逐年改
善居家安老、長期護理服務。
被問及殘疾人士的照顧問題，周浩鼎認為，香

港現時企業未有建構聘用殘疾人士的文化，讓他

們可投身就業市場，故建議特區政府應考慮研究
以立法方式，規定具規模的公司必定要聘用某數
額的殘疾人士，並可建構更美好的傷健共融社
會，「有了這比例的話，那些企業就會主動聘請
殘疾人士，而且有機會扭轉社會人士對殘疾人士
的有色眼鏡，讓大家更有機會了解他們面對的處
境。」
他批評，現時私人院舍的質素參差，特區政府

的監督力度也不足，故認為政府不應急於推出院
舍券，將安老服務市場化，應做好長者社區照顧
工作，「打擊力度不足，令到無法提高監督水
平，初階做不好，我對高階都有懷疑。」

鼎挺退保「三級制」助迫切需要者

■周浩鼎在超區選舉論壇談抱負。 彭子文 攝

周浩鼎及葛珮帆近日均在他們的facebook專頁發
放一段長約一分鐘的短片。葛珮帆先亮相，表

明「香港是我家，我們大家都有份」。周浩鼎接着
說：「家庭是我們的生活，佔一個很重要的位
置。」其後，兩人輪流說出他們有關家庭方面的政
綱。
兩人希望爭取的項目包括：增加託兒名額和服

務、減輕雙職家長的壓力；更多家庭友善設施，讓
家庭使用；完善離婚支援服務及其配套；延長母親
的有薪產假，可以讓在職媽媽做好產前準備，有足
夠產後休息，有更多時間照顧初生嬰兒。

冀「齊為香港呢個家創出路」
兩人最後堅定地齊聲說：「我哋一齊為香港、

為呢個家，創出路！」可見他們有很大決心達至
目標。他們最後亦不忘提醒選民每人有兩票，希
望新界東的選民投他們一人一票。
周浩鼎昨日在其facebook專頁發佈多張圖片，

列出他期望能夠達至維護家庭價值、推動家庭友
善政策的具體措施。除了在短片提及的各點，還
包括增加地區綜合家庭服務中心，提高家庭服務
的覆蓋面，提供全面和一站式服務；推廣家長教
育，教導健康及正面的管教兒童方法等。

籲檢討教育制度 為中小生減壓
關顧兒童方面，周浩鼎提出，當局應檢討教育

制度及課程，減輕中小學生的學習壓力；提供更
多全日制和長全日制的幼稚園學位，供雙職家庭

子女入讀；及增設兒童醫療券。長者需要方面，
周浩鼎認為應為有自理能力長者提供完善社區照
顧服務，實現「居家安老」；提高申請長者生活
津貼者的資產上限；將生果金的免審查年齡及醫
療券受惠年齡降至65歲等。
另外，昨晨雖然高掛3號風球，但葛珮帆指她於
早上5點半已起床，再前往清早街站，繼續努力爭
取每一位市民的支持。她在facebook發帖指出，
其競選團隊會用心聆聽，盡力解釋他們的立場及
決策因由，但他們亦尊重每位巿民的想法，爭取
大家認同。她表明，深信君子和而不同，而優質
民主貴乎尊重及包容，並反問道：「粗口辱罵、
人身攻擊，又豈能建設香港？」她又感謝義工無
懼風雨暴力支持她，承諾會加倍努力。

■■何俊賢到曾發生火災何俊賢到曾發生火災
的養雞場的養雞場，，向場主了解向場主了解
情況情況。。 fbfb圖片圖片

■容海恩推「青年出路」政綱。 fb圖片

■葛珮帆昨晨到地鐵站拉票，與
市民握手。 fb圖片

■周浩鼎期望能夠達至維護家庭價值。
fb圖片

■周浩鼎及
葛珮帆聯手
拍攝短片，
推動家庭友
善政策。

fb圖片

港鐵在本月初公佈中期業績時才宣佈
沙中線工程可能延遲，昨日又傳來消息
指南港島線東段能否按預定目標在年底
通車存有風險。港鐵工程「習慣性」延
誤，市民徒歎奈何。交通基建工程延
誤，既影響市民按時獲得出行便捷，更
對社會發展造成影響。面對重大工程延
誤、超支接二連三，港鐵必須加強管
理、檢討不足，推動工程快馬加鞭向前
邁進，早日發揮社會效應和經濟效益。
政府更要加強對大型基建工程的監督，
以免浪費公帑，造成市民不滿。

港鐵工程延誤屢見不鮮，包括早前西
港島線，到現在的南港島線、觀塘線延
線、沙中線，甚至高鐵香港段等，無不
一拖再拖。2011 年動工的南港島線東
段，原訂於2015年通車，已經延誤一年
半到今年年底，現在又說有風險進一步
延遲；觀塘線延線，原訂2015年通車，
後來改以今年第三季或第四季為目標。

工程延誤必然帶來超支。南港島線有
可能超出此項目 169 億元的造價估算，
沙中線亦勢必超出 798 億元的政府核准
預算。表面看，每一次延誤都總有各種
理由，最主要是工程難度大。例如南港
島線金鐘站的工程仍有挑戰。至於2012
年動工的沙中線，就因為土瓜灣考古發
現、會展站工地延遲移交等。無論何種

理由，如果只是個別工程延誤，可以理
解，但當延誤成為常態，又總是將「工
程難度大」掛在嘴邊，公眾不禁要問，
港鐵並非外來企業，而是建造香港鐵路
網的壟斷企業，理應對工程難度有準確
評估。再加上之前已經有眾多的延誤教
訓，為何仍然對困難估計不足呢？換個
角度思考，是困難變大了，還是能力變
差了？歸根到底是否管理上有問題呢？

「時間就是金錢」，港鐵工程拖多一
日，不僅工程本身預算超支，社會也要
付出更大的成本，損失無形的發展機
會。港島南區人口密集，路面交通集中
依賴香港仔隧道，早晚高峰期塞車困擾
區內居民多年，通地鐵是區內市民多年
的期待。在港鐵工程展開的地區，其他
發展項目都需要讓路，道路改道、交通
調配等諸多配合。港鐵一項工程的阻
滯，勢必影響其他項目的進度，更令區
內居民飽受交通擠塞之苦。

面對港鐵近年的工程進度和綜合表現
皆無法令公眾滿意，港鐵必須正視問
題，徹底查明原因，檢討管理制度弊
病，更要交代背後的責任誰屬。政府作
為港鐵大股東，更應嚴格審視港鐵工程
的進度，建立更嚴謹的工程監督機制，
防止延誤超支的情況一再重演，守護好
納稅人的公帑。 （相關新聞刊A10版）

港鐵工程又「遲到」須檢討不足加強管理
「港獨」勢力入侵校園備受各方關注。身兼基本法

研究中心主席的資深大律師胡漢清昨日表示，律政司須
向教育局提供指引，盡快宣佈哪些涉及「港獨」的行為
和組織屬非法。遏止「港獨」思潮入侵校園、荼毒學
生，政府責無旁貸。當局必須制定符合基本法和有關法
律的指引，在法律「紅線」的基礎上設定專業「紅
線」，對在校園和教學過程中討論「港獨」問題作出清
晰的規定，要求有關討論必須在指明「港獨」違法本質
的前提下才可進行，令有關討論有法可依、有章可循，
從而限制少數人借「討論」宣揚「港獨」，同時免除大
多數教師和校方的顧慮，堂堂正正地引導學生認清「港
獨」危害，彰顯真正的教師專業精神。

特首梁振英要求學校及教師，就「港獨」問題引導學
生正確討論；教育局局長吳克儉昨日亦重申，在老師
輔導下，學生在校園內可討論任何議題，但討論「港
獨」必須以基本法為大前提。但是，基本法是憲制性
法律，在校園內討論「港獨」問題，如何做才是「以
基本法為大前提」，才是「引導學生正確討論」，亟
需當局給出清晰具體、操作性強的法律指引。當局的
指引，要指明什麼可以講，在什麼樣的前提下可以
講，講的過程中哪些引導一定要做，如果違反指引會
有什麼後果，等等。

作出這樣的指引，有兩個方面的意義。一方面，如果
缺乏清晰指引作為依據，多數反對或不認同「港獨」的
教師和校方，勢必感到無所適從。部分教師為免受到
「壓制學生獨立思考」、「損害教學自主」等等無理指
責，很可能抱着多一事不如少一事的心態，不主動引導
學生正確討論、認識「港獨」，任由學生對「港獨」思

潮自行解讀、自行判斷。
另一方面，如果缺乏清晰的指引，少數有心宣揚「港

獨」的激進組織、教師，就可以堂而皇之打着「言論自
由」、「教學自主」的旗號，向學生宣揚、灌輸「港
獨」思維合理化、合法化。教協等組織和一些「港獨」
主張者就聲言：教師不是政府的喉舌，不是任何政治團
體的宣傳機器，教師必須「保持客觀」，培養學生「獨
立思考」，這才是「專業精神所在」。如果沒有清晰指
引，這種以「自由」、「自主」掩蓋違法本質的錯誤主
張，就可以大行其道；而正直盡責地反對「港獨」，向
學生指明「港獨」嚴重後果、指導學生抗拒「港獨」的
教師，勢必受到「向權貴低頭」、「有辱專業」等等無
理指責，甚至可能受到激進勢力的滋擾。

「港獨」違反基本法、衝擊「一國兩制」，是關乎
香港和學生前途的大是大非問題。這個問題，與教學
中教導學生樹立正確的生命觀，引導學生珍惜生命；
教導學生遵紀守法，引導學生遠離毒品、遠離犯罪；
教導學生樹立良好的道德觀，引導學生不要破壞公序
良俗等等，是完全相同的道理。在這些法律、社會已
有明確規範的問題上，不講基本是非對錯、不講遵紀
守法的「獨立思考」、「教學自主」，是對教育精神
的最大褻瀆。

新學期即將開始，有效防範「港獨」入侵校園的工作
已經刻不容緩。律政司、教育局應該與教育界合作，盡
快為學校如何正確討論「港獨」提供指引和支援，在法
律「紅線」的基礎上設定專業「紅線」，讓學校和教師
可以更加理直氣壯引導學生討論「港獨」問題，讓學生
明辨是非，遠離「港獨」。

防「港獨」侵校園 當局須設專業「紅線」


